

Stadt Leipzig • Amt 12 • 04092 Leipzig

Amt für Statistik und Wahlen

Stadthaus Burgplatz 1 04109 Leipzig Bearbeiter: Frau Große Raum: 231 S

Tel.: 0341 123-2846 Fax: 0341 123-2845

E-Mail: ute.grosse@leipzig.de

Ihre Zeichen/Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen 12/gr/si

Datum 22.12.2016

Benennung einer Straße nach Ex-Bundeskanzler Helmut Schmidt

Sehr geehrter Herr Krause,

Anregungen und Anträge zu Straßenbenennungen wie die vorliegende Anfrage werden immer wieder an die Stadt Leipzig herangetragen. Die Benennung einer Straße stellt aufgrund der nachhaltigen öffentlichen Wirksamkeit eine besonders herausragende Form des Gedenkens an Persönlichkeiten oder Ereignisse dar. Allerdings ist es nur in wenigen Fällen möglich, einem Benennungswunsch zu entsprechen, da für eine Benennung geeignete Straßen nur in beschränktem Umfang zur Verfügung stehen und der Stadt Leipzig zudem eine große Anzahl von interessanten Benennungsvorschlägen vorliegt, die noch keine Berücksichtigung finden konnten.

Eine Straßenbenennung nach Helmut Schmidt ist denkbar, auch wenn nur wenige unmittelbare Berührungspunkte zur Stadt Leipzig bestehen. Immerhin sind seine Leidenschaft für Johann Sebastian Bach und sein Eintreten für Felix Mendelssohn Bartholdy verbrieft. 2009 wurde Schmidt mit dem Internationalen Mendelssohn-Preis zu Leipzig in der Kategorie Gesellschaftliches Engagement geehrt. Bereits im Juli 1986 hatte sich Helmut Schmidt für die Galerie ehemaliger Bundeskanzler im Kanzleramt vom Maler Bernhard Heisig in dessen Leipziger Atelier porträtieren

In Leipzig sind bisher zwei Straßen und ein Platz nach den ehemaligen Bundeskanzlern Konrad Adenauer, Ludwig Erhard und Willy Brandt benannt. Eine nach Helmut Schmidt benannte Straße würde sich in diese Reihe eingliedern. Eine Benennung zum 100. Geburtstag im Jahr 2018 wäre realisierbar, soweit zu diesem Zeitpunkt eine für die Benennung geeignete Straße verfügbar ist. Bis zu einer tatsächlichen Benennung wird der Name in den Benennungsvorrat aufgenommen.

Die Umbenennung eines Parks, insbesondere des Clara-Zetkin-Parks, ist nicht beabsichtigt.

Die Beschlussfassung über eine Benennung obliegt der Ratsversammlung.

Mit freundlichen Grüßen im Auftrag

Dr. Schmidt Amtsleiterin

Sparkasse Leipzig